

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

Año II

Palma de Mallorca, sábado 5 de Noviembre de 1904

Actualidades

Llamamiento infructuoso

A los enemigos de la guerra, á los que defienden el gran derecho que tienen los pueblos trabajadores de solucionar sus querellas como piden la razón y la justicia, no habrá sonado mal la convocatoria de un Congreso de la Paz.

Los pueblos saben, —es una lección que han aprendido á grandes costas— que solamente con las armas de la paz, la herramienta y el libro, se puede llevar á cabo la conquista del mundo.

No es tan glorioso el medio, pero tiene mas provecho y eficacia. No embriaga el triunfo, ni enloquece; pero es fecundo, es mas humano, si es verdad que el hombre, por serlo, se ha de servir de su frente pensadora y diferenciarse de los brutos que solo al esfuerzo de sus músculos encomiendan el logro de sus deseos.

Roosevelt, el Presidente de los Estados Unidos, llama á los pueblos y les invita á resolver sus cuestiones en armonía con los principios que animan la vida moderna. Sin embargo el llamamiento no ha sido atendido. Diríase que los interesados renuncian á los beneficios de la paz, y tienen mas fe en el resultado de esas hecatombes humanas que se llaman Port-Arthur, Liaoyang y Mukden.

¿Porqué? ¿cómo es que esa generación vigorosa de hombres que meditan los grandes problemas de la vida, que han cambiado la orientación de las naciones, que les han señalado como objetivo una paz perpetua, han callado esta vez, desaprovechando la ocasión que tan propicia se presenta?

Por ventura porque consideran que el llamamiento es interesado. No es Norte América la más indicada para predicar la paz, porque quizás mas que en ninguna otra parte, allí se siente la fiebre de la lucha, la nostalgia de la fuerza, y el mas desenfrenado imperialismo. No es Roosevelt el mas autorizado para convocar á los pueblos, él que ha seguido los principios de Mackinley, y ha en parte provocado la guerra actual soñando en el aniquilamiento de los dos adversarios. Para Roosevelt se acerca la hora de abandonar su residencia de la Casa Blanca; en frente de él se levanta su competidor Parker, tremolando por doquiera la bandera de la paz, con un programa que será la muerte del imperialismo yanqui. Los pueblos pueden preguntarse si el antiguo coronel de los rough-riders no ha concebido un proyecto del Congreso para detener la fuerza de opinión que apoya á Parker, y que puede, en la presente lucha electoral, arrojarle del Capitolio de Washington.

El llamamiento de Roosevelt no es sincero, y los pueblos admiten la sinceridad como una garantía; por eso quizás su voz, que en otros labios, hubiera significado generosidad y progreso, se ha perdido, ante la indiferencia general. Mal puede ser apóstol de la paz quien provocó y llevó á cabo la guerra contra España para arrancarle los últimos florones de su corona, quién ha lanzado al Japon contra la Rusia para sacar su bien calculados beneficios de la derrota del uno y de la victoria del otro.

No es sincero Roosevelt. Y el congreso que ha proyectado para que triunfe la paz se parece mucho á un sarcasmo de la historia y á un insulto sangriento de los pueblos que sufrieron y sufren por causa de aquel rough-rider, que luchó en Santiago de Cuba, atropellando la razón y la justicia.

Crónicas judiciales

El crimen de Santa Catalina

El presente cuatrimestre es sin duda uno de los que registren más vistas de causas incoadas por el delito de homicidio.

En poco tiempo hemos presenciado tres y todavía nos queda ver la del lunes. Esta es diferencia de las tres anteriores.

No se cometió el crimen de Santa Catalina por imprudencia temeraria, ni tuvo efecto el hecho en una calle solitaria; de noche, como la muerte del Sagarra, ni pasó el drama en desolado, ni hubo lucha como en el de San Sordana.

El hecho ocurrió en pleno día, á cose de las once, en la explanada de Santa Catalina. Francisco Rollán acometió con una cuchilla á su suegra Antonia Bosch á tiempo que acompañada con su hija (esposa del procesado) Antonia Roca, se dirigían á su casa.

¿Qué causas motivaron el hecho? Alguien de los que le presenciaron dijo

que al clavar Rollán la cuchilla en la espalda de la Bosch había exclamado: ¡así se castiga á las suegras! Es de suponer pues que tan sólo rencillas de familia inderjaran al Rollán á cometer su crimen.

Como en todos los casos análogos al presente, el público ha hablado de este asunto y han salido á relucir historias más ó menos verídicas, disgustos conyugales, y se ha hablado de discrepancia de caracteres, de genios irascibles...

Una de las versiones que más han corrido — y al darla á conocer no quiere decir que la demos como cierta — es que la Roca se hallaba separada de su esposo hacia algún tiempo y que dicha separación la había motivado la madre, por lo cual Rollán juró vengarse.

Otros han dicho que fué el carácter altivo é irascible del marido el que provocó la separación y no falta — que mucho se dice hoy — quien habla de relaciones encubiertas, de celos... La comidilla de siempre.

Nosotros no decimos más que lo que se dice de público.

¿Cómo ocurrió el hecho, y qué causas lo motivaron? Es regular que se deduzca lo uno y se sepa lo otro de las declaraciones que en el juicio harán los testigos pasado mañana, lunes, pues para este día está señalada la vista de la causa.

Sostendrá la acusación el Teniente Fiscal don Carlos de la Quintana y la defensa del procesado correrá á cargo del letrado don Jerónimo Pon.

DE TODAS PARTES

El Creso de los niños

Juan Nicolás Brown, que nació el 22 de Febrero de 1900, posee desde los tres meses de edad un capital que asciende á la respetable suma de 10 millones de pesetas oro.

Este Creso de los pequeños tiene siempre á su lado un médico especialista, que se ocupa de lo que debe comer, de lo que debe dormir, de si llora mucho ó poco, etcétera.

La vigilancia en todo es realmente extraordinaria; se esteriliza su alimento y su bebida, así como se cuidan las vasijas que los contienen y se fumigan los cochés en que monta.

Su principal alimento es la leche. A tal objeto se destina una vaca, que pasta en un prado cuyo valor sube á 100.000 pesos.

También hay una granja solo para criar las gallinas del chiquitín. Un criado se ocupa en limpiar los cincuenta pares de botas y zapatos que usa.

Para divertirse se le reservan playas en miniatura, lagos donde pescar y estanques para la natación en cada uno de sus tres palacios, amén de yates, automóviles, jacas, gimnasios y carruajes.

Sus juguetes son innumerables y valiosísimos; muñecas vestidas con trajes de todas las naciones, que se mueven automáticamente, animales domésticos y salvajes, de admirable mecanismo, que andan como si estuviesen vivos; ejércitos de soldados que aparecen marciales, y así por el estilo.

El primer rasgo de esta criatura, tan llena de comodidades, ha sido el de regalar á cada niño de coro de Nueva York donde reside, un cheque de cinco dollars, cantidad nada pequeña tratándose de una ciudad donde son numerosísimos los templos.

Los rusos se quedan sin corazas

Dicen de Milán que hace algun tiempo encargó el gobierno ruso á la compañía italiana que explota la patente de invención de las corazas Benedetti, para resguardar á los soldados de las balas de fusil y revolver y de los bayonetazos y estocadas, la confección de cien mil de aquellas prendas, que están destinadas á las fuerzas rusas que se batían en la Manchuria.

Hace tambien poco tiempo que el representante de aquella compañía cobró en un Banco, en concepto de adelanto para la compra de materiales de confección, la cantidad de cien mil francos, recibiendo al mismo tiempo de otras naciones varios pedidos de corazas.

Resulta, empero, ahora que todo lo de las corazas no es, á lo que parece, más que un enredo con honores de timo, á consecuencia del cual fué arrestado el lunes y conducido á la cárcel de Milán el secretario de la compañía citada, mientras que procura la policía echar el guante al representante de la misma, que cobró del gobierno ruso los cien mil francos, y aceptó los pedidos de corazas que le hicieron algunas naciones, especialmente Francia y Suiza.

El citado representante, al que se busca inútilmente, se ha eclipsado, ignorándose su paradero.

El gran centro financiero yanqui
Con referencia al empréstito mejicano,

el cual se han quedado los banqueros de Nueva York, con más de cuarenta millones de pesos fuertes, dicen los periódicos financieros de aquella ciudad, que la misma debiera ser la encargada de todas las finanzas de los Gobiernos de todas las naciones americanas de menor importancia que los Estados Unidos de la América del Norte.

«Siendo Nueva York el centro de todas las Américas —añade por su parte el Times, de Nueva York,— disminuirán mucho los peligros á que puede dar lugar el cumplimiento de la doctrina de Monroe.»

Cuadro lúgubre

Es efecto lúgubre en extremo el cuadro que, según noticias de San Petersburgo ofrece todo el territorio situado hasta 30 kilómetros al Sur de Mukden, en donde se han presentado de repente las nieves y los hielos como si se estuviera allí en pleno invierno.

Contribuye á la desolación del cuadro y á los sufrimientos de que son víctimas las tropas que operan en aquellos terrenos, la circunstancia de estar estas á consecuencia de los combates anteriores, completamente asolados con abundancia de heridos y enfermos sin recoger y cadáveres sin enterrar.

Completa tanta negrura la presencia de millares de habitantes de aquella región, cuyos pueblos han quedado convertidos en montones de humeantes escombros que vagan por aquellos campos buscando que las tropas rusas ó japonesas les echen por compasión un puñado de alimento ó un pedazo de uniforme con el cual abrigarse del frío glacial que allí reina.

Trabajo inútil, pues en muchos casos carecen los mismos soldados de aquellos dos elementos necesarios para la vida.

Trabajo inútil

Dicen los periódicos de los Estados Unidos que el presidente Roosevelt de aquella república, está dispuesto á servir de mediador pacífico entre Rusia y el Japon, para que acabe pronto la espantosa guerra que empaña en sangre el Extremo Oriente.

Señan informado á los embajadores norteamericanos en el extranjero que pueden trabajar en el sentido de que se haga pronto la paz mediante la reunión de un gran Congreso internacional.

A las declaraciones del presidente Roosevelt ha contestado el conde Cassini, embajador del Czar en los Estados Unidos, que Rusia no podría sin la pérdida de su prestigio como potencia de primer orden y en las actuales circunstancias, aceptar proposiciones de paz con el Japon.

Información económica y financiera

El precio del alcohol desnaturalizado

Una de las reformas importantes que interesan al público, contenidas en la nueva ley de alcoholes, es la rebaja que se hace en el alcohol desnaturalizado, que puede destinarse al alumbrado, á usos domésticos y á fuerza motriz.

Solo falta que se unan capitalistas é industriales para explotar el nuevo artículo de segura venta; pues hay quien calcula que puede venderse el alcohol desnaturalizado á 35 céntimos litro, y á lo sumo á 50.

Dícese que la fábrica que se hallaba en mejores condiciones para elaborar ese alcohol barato era una de Sevilla; pero ya se ha organizado otra en Vinaroz con todos los requisitos y elementos que necesita.

Lo que importa es que empiece pronto á venderse alcohol barato para usos domésticos y alumbrado; que la competencia vendrá luego, y el público obtendrá economía.

La cosecha de aceite

Son poco satisfactorios los datos que van recojiéndose acerca de la cosecha de aceituna.

Los olivos, en general, están muy frondosos, y tienen una buena perspectiva en Murcia, Toledo, Badajoz, Ciudad Real, Granada, Jén, Valencia y Teruel; pero en las demás provincias productoras, como Huesca, Córdoba, Almería, Madrid, Cuenca, Cáceres, Gerona, Lérida y Tarragona, ya ligaron mal, y después han seguido muy castigados por la sequía; de modo que la producción será muy escasa, y en Guadalajara, Castellón y Baleares resultará casi nula.

No llegará á media cosecha de la que se calcula para un año bueno.

La cosecha de vino en Francia

Las vendimias están casi por completo terminadas en Francia. La cosecha, en general, se puede calificar de buena, no tan sólo en cantidad, sino en calidad. La

cifra exacta á que asciende el total de la misma no se conoce todavía.

Los mercados, á pesar de las precedentes noticias, no presentan grande actividad, y, en general, no carecen de firmeza.

En Argelia no se puede todavía fijar la importancia de la cosecha, por estar retrasadas las vendimias. Los vinos son en calidad como los de la cosecha anterior, pero les falta un poco de fuerza alcohólica.

En Cete los arribos no presentan grande importancia, siendo en su mayoría de uva en pipas de tránsito para Alemania y Suiza. Se hacen grandes expediciones de botecos vacíos para Argelia, que no había podido realizarse á causa de la huelga marítima de Marsella.

Producción de alcohol

Según la estadística publicada, las 55 fábricas de alcohol industrial han producido en el segundo trimestre del año corriente 5.975.497 litros, y extraído de almacenes para el consumo 5.528.271 litros, quedando una existencia en 30 de Junio de 1.671.399 litros.

Los almacenistas y fabricantes de alcohol vinico han expendido en dicho trimestre 7.348.227, quedándoles una existencia de 2.641.163 litros.

De alcohol industrial se expidieron 8.790.963 litros, y de aguardiente de vino se expidieron 1.509.350 litros.

De aguardientes industriales fueron expedidos 287.795 litros.

Las tarifas consulares

La Cámara oficial española en Buenos Aires ha elevado al señor ministro de Estado una razonada exposición, solicitando la rebaja de la tarifa consular que rige en la América latina, como medio de desenvolver el comercio hispano-americano.

El asunto es digno de estudio.

En la Universidad de Barcelona

Oposiciones á escuelas

Con fecha 31 de Octubre último, la Secretaría del Tribunal ha publicado el siguiente anuncio, que reproducimos por lo que pueda interesar:

«Oposiciones á escuelas de niñas y de párvulos, dotadas con 825 pesetas de sueldo correspondientes á la convocatoria de enero de 1902.»

Se avisa á las señoras opositoras para que el día 10 del próximo noviembre á las diez y siete horas se presenten en esta Escuela Normal de maestras, con el fin de dar comienzo á los ejercicios.

Los cuestionarios estarán de manifiesto en la secretaría desde el día 2, de tres á seis de la tarde.

Según oficio recibido del Rectorado, hoy, día de la fecha, la Escuela elemental de niñas de Corbera, provincia de Tarragona, es la única vacante que ha de proveerse en las oposiciones que han de celebrarse próximamente en esta ciudad.

Se recuerda á las aspirantes que tengan incompletos sus expedientes, la necesidad de llenar este requisito antes de comenzar las oposiciones.»

La renta del alcohol

Por el ministerio de Hacienda se han dictado dos Reales órdenes referentes á la ley y reglamento de la renta del alcohol.

Declara la primera que la cuota especial de consumo del alcohol en todas sus formas y cualquiera que sea su graduación debe existirse á razón de 50 céntimos de peseta por litro á los líquidos comprendidos en el párrafo primero del artículo 16 de la ley.

La parte dispositiva de la segunda es como sigue:

«1.º Que para que los almacenistas al por mayor puedan rebajar los aguardientes compuestos y licores con adición de agua será necesario que en cada caso lo manifiesten precisamente á la Administración correspondiente de la renta del alcohol, dos días antes de realizar la operación, que podrá ser presentada por un funcionario cuando aquella lo estime oportuno, y

2.º Que para los líquidos que hayan de ser rebajados se reduzca la riqueza alcohólica á grados de alcohol absoluto, y que en igual forma se den en los asientos de las cuentas corrientes.»

La escuadra del Báltico

Como salieron de Vigó

El corresponsal del Herald comunica lo siguiente:

Vigó 3.—Hablando anoche con varios pescadores, he logrado conocer detalles interesantes sobre la escuadra del Báltico y su marcha al doblar las islas Cíes.

Cuando las traspuso se dirigió al Sur, navegando con poca marcha. Apenas habíase colocado frente á La Guardia se vió que, procedente del Norte, avanzaba una división de cruceros ingleses, como si quisiera cortar el camino á los buques rusos.

El almirante se dió cuenta del rumbo que traían, y ordenó parar las máquinas, desenfundar los cañones y mandar toques de corneta, que asemejábanse á los de zafarrancho de combate.

Del Oeste llegó al mismo tiempo otra flota británica, y cuando las dos se reunieron limitáronse á saludar la insignia, continuando luego proa á la mar.

La escuadra del Báltico estuvo quieta hasta que los barcos temidos se perdieron de vista. Después continuó con el mismo rumbo Sur.

Es indudable que los buques de Rodjestvensky abandonaron nuestras aguas porque las escuadras inglesas del Mediterráneo no quisieron impedirlo, aunque tengo motivos para asegurar que en Londres se ve con malos ojos la tenacidad de Rusia en que su flota siga el viaje al Extremo Oriente.

Por otra parte, Rodjestvensky salió de puerto decidido á cumplir lo que se le mandaba desde San Petersburgo, aún á trueque de librar una batalla.

Reformas militares

Nueva división territorial y organización de las tropas

Los cuerpos de ejército

El territorio de la Península se divide en siete regiones militares de cuerpo de ejército, á saber:

- 1.º Provincias de Madrid, Segovia, Avila, Toledo, Ciudad Real, Guadalajara, Cáceres, y Badajoz.
- 2.º Sevilla, Córdoba, Cádiz, Huelva, Jaén, Granada, Málaga y Almería.
- 3.º Valencia, Castellón, Alicante, Murcia, Albacete, Cuenca y Teruel.
- 4.º Barcelona, Gerona, Lérida y Tarragona.
- 5.º Zaragoza, Huesca, Navarra, y Logroño.
- 6.º Burgos, Alava, Guipúzcoa, Vizcaya, Santander, Palencia y Soria.
- 7.º Valladolid, León, Salamanca, Zamora, Oviedo, Coruña, Lugo, Orense y Pontevedra.

En cada región habrá un cuerpo de ejército, que, en cuanto sea posible, se nutrirá en la misma, teniendo en ella sus reservas y depósitos. A su frente estará un teniente general, que se denominará general de tal cuerpo de ejército, con las facultades que corresponden á los capitanes generales de distrito.

En la séptima región subsistirá la actual Capitanía general de Galicia, con las cuatro provincias que hoy tiene, y cuyo capitán general ejercerá el mando de las fuerzas del séptimo cuerpo que haya en ellas, mientras el mismo no se movilice, y el de las reservas que constituyan las guarniciones del distrito cuando llegue esa movilización. El general del séptimo cuerpo no tendrá intervención alguna en lo que corresponda al capitán general de Galicia.

Cada cuerpo de ejército constará de dos divisiones, y cada de éstas de dos brigadas de Infantería, de á dos regimientos; uno de caballería y las unidades necesarias de Sanidad y Administración. La división residente en Galicia tendrá tres brigadas. En cada cuerpo habrá además un regimiento mixto de zapadores y telégrafos, una sección de obreros del parque móvil y las fuerzas de caballería independiente. El primero, segundo y cuarto contarán también con una brigada suelta de cazadores, la que estará dotada de más fuerza y de material y ganado, así como de secciones de telégrafos y Administración y de una ambulancia, para poder ser empleadas en los casos de urgencia.

Los 14 regimientos de caballería no divisionarios formarán una división de dos brigadas, afecta al primer cuerpo, y tres brigadas, que lo estarán al segundo, cuarto y sexto, quedando tres regimientos sueltos distribuidos entre el tercero, quinto y séptimo.

Quedan disueltas las actuales divisiones y brigadas, para reorganizarse en la forma que se indica.

Los tipos de fuerza serán: primero, no presupuesto; segundo, reducido en ciertas épocas del año; tercero, reforzado, para instrucción y maniobras; y cuarto, en pie de guerra.

Habrá en cada una de las regiones una Subinspección de las tropas, á cargo de un general

ANTI-REUMÁTICO
GRAN INGLADA

Especialidad acreditada á la cual recurren los médicos, por su composición racional y científica.

VENTA: — Farmacia del Dr. J. Valenzuela y principales.

ALMACENES SAN JOSÉ

Brondo, Esquina Borne

Se han recibido las novedades para Señora y Caballero.
La casa que ofrece mejores surtidos
Nueva sección de Sastaría para Señora y Caballero.

de división, y los Gobiernos militares de Cádiz y Cartagena serán desempeñados por generales de dicha clase, y los de Segovia, Guadalajara, Jerez, Figueras, Montjuich, Jaca, San Sebastián, Santander, Ciudad Rodrigo y El Ferrol, por generales de brigada. En el Campo de Gibraltar habrá un general de división, gobernador militar, dependiente del segundo cuerpo.

Se determinan las categorías de los gobernadores militares de las provincias, sus sustituciones y facultades y la composición de las plantas mayores de los cuerpos de ejército (Comandancias de artillería, de ingenieros, etc., etc.), con arreglo a las plantillas que se publican por separado, y se distribuyen los jefes y oficiales de Estado Mayor, señalando a cada uno los trabajos técnicos que les corresponden.

Zonas de reclutamiento y reserva

Se crean 116 circunscripciones, en cada una de las cuales habrá una Caja de recluta y un cuadro de batallón de segunda reserva.

Estas circunscripciones se agruparán en 54 zonas de reclutamiento y reserva, de las que tres corresponden a la provincia de Barcelona y a cada una de las de Madrid, Sevilla, Valencia, Oviedo y Coruña, y una de las demás provincias.

Al frente de cada zona estará un coronel de infantería, formando unidad administrativa las circunscripciones que la constituyan. Se establece la parte que han de tomar dichos jefes y los demás de las zonas en las Comisiones mixtas de reclutamiento, y la distribución de los mozos y reservistas entre la Caja de recluta, el batallón de reserva y el depósito de la zona.

La infantería

58 regimientos de líneas de 3 batallones, dos de éstos activos y el tercero de primera reserva. 18 batallones de cazadores. Para completar estas cifras se crean los regimientos de Vergara y Alcántara sobre la base de los batallones de montaña 3.º y 5.º, y vuelven a ser de cazadores los batallones 1.º, 2.º y 4.º de montaña, con las denominaciones de Rens, núm. 16; Chiclama, núm. 17, y Talavera, núm. 18.

El tercer batallón de los regimientos estará en tiempo de paz mandado por un comandante. En el de guerra lo mandará el teniente coronel mayor del regimiento, encargándose de la Mayoría el comandante que figura en plana mayor.

Los batallones de cazadores tendrán cuatro compañías activas y una de primera reserva. Disponerán del ganado preciso para 30 cargas de material.

Se aumenta en la plana mayor de cada regimiento un teniente coronel, quedando como se ha dicho un comandante y un capitán ayudante mayor; ayudantes de los batallones serán primeros tenientes. El tercer batallón tendrá 1 comandante, 4 capitanes y 5 subalternos, de los que podrán ser 6 de la escala de reserva. La compañía de reserva de los batallones de cazadores tendrá 1 capitán y 1 subalterno.

En 8 zonas habrá 1 coronel, 2 tenientes coroneles, 2 comandantes, 7 capitanes, más 6 subalternos de la escala de reserva; en 21 zonas, 1 teniente coronel, 2 comandantes, 6 capitanes y 5 subalternos más; en otras 14 1 teniente coronel, 2 comandantes, 6 capitanes y 5 subalternos sobre la cifra anterior, y en una zona se aumentará otro teniente coronel, 2 comandantes, 6 capitanes y 5 subalternos, porque ésta tendrá 4 circunscripciones; 14 constarán de 3, 31, de 2, y 8 de 1.

Además se crean 41 coroneles, como vice presidentes de las Comisiones mixtas de reclutamiento, y 49 comandantes como oficiales mayores de las mismas.

Los 116 batallones de segunda reserva se agruparán, en caso de movilización en 39 medias brigadas, al mando de los coroneles de las zonas, y en tiempo de paz tendrán sus fuerzas distribuidas por compañías entre los pueblos de sus demarcaciones.

Caballería

De los 28 regimientos, 27 tendrán cuatro escuadrones activos y uno de depósito, y el de Galicia, tres activos, y de depósito, el cuarto.

Se suprimen los regimientos de reserva, constituyéndose en su lugar catorce depósitos.

Al decreto acompañan las plantillas de generales, jefes y oficiales de todas las armas, cuerpos y servicios.

Artillería

Habrán doce regimientos montados; uno ligero, uno de sitio y tres de montaña; un grupo de esta clase en el Campo de Gibraltar; siete Comandancias de plaza, siete secciones de obreros de parques móviles y catorce depósitos de reserva.

Los regimientos montados y el ligero tendrán un grupo de tres baterías de tiro rápido otro de dos con material antiguo, y una de depósito en cuadro. Los de montaña, cuatro baterías activas y una de depósito. El grupo de Gibraltar, de sus tres baterías destacará una a Ceuta. El de sitio, una sección de arrastre, cuatro baterías activas y una de depósito. Las tropas de plaza se distribuirán por baterías, según el número de aquellas que hayan de servir.

Ingenieros

Siete regimientos mixtos de zapadores y de

telégrafos, el de pontoneros, batallón de ferrocarriles, brigada topográfica, compañía de telégrafos para la red de Madrid, ídem de rotación y alumbrado en campaña, compañía de obreros y siete depósitos de reserva.

Cada regimiento mixto tendrá cinco compañías de zapadores, una de telégrafos y dos de depósito (por ahora, una de las de zapadores en cuadro). La de telégrafos constará de dos secciones de electricistas, una de campaña y de otra de montaña, y la tercera sección, óptica.

Administración militar

Se sustituyen las Factorías de subsistencias y utensilios por Parques administrativos de suministros.

En cada cuerpo de ejército habrá una Comandancia de tropas, con tantas compañías como divisiones tenga el mismo, más otra de depósito.

Sanidad militar

La brigada de tropas constará de siete compañías a pie (una por cuerpo), una ambulancia montada, tres de montaña y la ambulancia de Archena.

Tropas especiales

Se da nueva organización a la brigada topográfica de Estado Mayor, y se modifican las plantillas de las secciones de ordenanzas del ministerio de la Guerra.

El Cuerpo de guardias alabarderos conservará su actual organización.

Disposiciones generales

Se nombra un capellán castrense para cada unidad de tropas.

Sólo podrán ser nombrados ayudantes de los generales, los tenientes coroneles, comandantes y capitanes de los cuerpos donde haya excedencia.

Se suprimen las Comisiones liquidadoras de Ultramar en los cuerpos activos, encargándose de ellas el personal de depósito bajo la inspección del jefe mayor.

Los jefes y oficiales que desempeñen destino fuera de plantilla figurarán como excedentes, desempeñando sus cargos en comisión.

Telegramas

(Retirado de la edición de ayer por exceso de original.)

El Roghi derrotado

Madrid 4-1-10

Comunican desde Melilla que ha sido derrotado por las tropas del Sultán el Roghi que infectaba aquellos contornos con sus fechorías.

Este se hallaba ocupado en el campo de una de las kábilas conlindantes con nuestra plaza siendo sorprendido por las tropas del sultán.

Se han hecho algunos prisioneros.

La escuadra del Báltico

Madrid 4-1-15

Ha llegado a Tánger la escuadra rusa del Báltico.

Los buques entraron en el puerto en línea de combate, cruzando estos y los fuertes los saludos de ordenanza.

Desde los primeros disparos que se hicieron la gente se aglomeraba en el muelle.

Cuando aquellos hubieron echado anclas, numerosos botes salieron a rodear a los buques.

D. Jaime de regreso

Madrid 4-1-20

Ha llegado a San Petersburgo procedente del teatro de la guerra don Jaime de Borbón oficial de uno de los regimientos rusos que operan en la Mandchuria.

El príncipe viene bastante restablecido.

Entierro de un actor

Madrid 4-1-25

Sevilla.—Hoy ha sido conducido a su última morada el cadáver del actor dramático señor Delgado, cuya muerte ha causado general sentimiento en esta capital.

El entierro se vió concurridísimo. Las calles por las que debía cruzar la fúnebre comitiva se hallaban atestadas de gente.

Entre las coronas colocadas en el feretro, se destacaba una en extremo artística que le dedicaban sus compañeros.

El Sr. Villaverde

Madrid 4-2

El Sr. Villaverde ha asistido hoy al Congreso.

Ha conferenciado con el Sr. Romero Robledo, encareciéndole la necesidad de que se ponga con urgencia a discusión el proyecto de saneamiento de la moneda.

El Sr. Romero Robledo reconoció la justicia de lo que solicita el

Sr. Villaverde, prometiéndole que el próximo lunes comenzará la discusión del mencionado proyecto.

Los presupuestos

Madrid 4-2-10

Constame que después de aprobado el proyecto referente a la Marina, se pondrán inmediatamente a discusión los presupuestos.

La discusión de éstos alternará con la del proyecto de administración local.

Varias noticias del extranjero

Madrid 4-2-15

El Ministro de Instrucción Pública de Francia inaugurará hoy en la Escuela de Medicina de París el Congreso de Higiene de la habitación.

—Tchan-Fon, gobernador de Chantonng ha sido nombrado vice rey de Naukin.

—En Chiatti (Italia) ha ocurrido un ligero temblor de tierra, quedando agrietadas bastante número de casas.

(De la edición de hoy)

Los días del Príncipe viudo

Madrid 4-14

Su Alteza Real el Infante don Carlos de Borbón ha recibido multitud de felicitaciones con motivo de ser su fiesta onomástica.

Las tropas han vestido de gala, ondeando en los edificios públicos el pabellón nacional.

No ha tenido lugar la recepción acostumbrada a causa del luto que guarda la Corte.

La fiesta de los carlistas

Madrid 4-14-5

Los carlistas han celebrado con una solemne función religiosa, la fiesta onomástica de su jefe el Duque de Madrid.

Las misas se han celebrado en el oratorio existente en la calle del Caballero de Gracia.

Han asistido a la misma numerosísima concurrencia, compuesta en su mayoría de los más significados adeptos.

Se expidieron multitud de telegramas de felicitación dirigidos al Duque de Madrid en el palacio de Loredán de Venecia.

Por la noche se celebró una velada, y un banquete durante el que reinó entre los reunidos el mayor entusiasmo, pronunciándose fogosos discursos.

Los japoneses vencidos

Madrid 4-14-10

En París se ha recibido un telegrama dando cuenta del resultado que han tenido los violentos ataques dados por los japoneses contra Port Arthur.

Desde el día 24 del pasado mes de Octubre no habían cesado los asaltos de los sitiadores contra los fuertes del exterior y las posiciones avanzadas que ocupaban los rusos.

Los japoneses habían logrado apoderarse de algunos de aquellos puntos, después de una tenacísima resistencia de los moscovitas.

Madrid 4-14-15

Desde el día primero del actual los sitiadores habían extremado el bombardeo y los asaltos contra la plaza.

La guarnición los resistió con increíble bravura, haciendo después una salida tan impetuosa, que rechazó a los japoneses, desalojándolos de las posiciones que habían caído en su poder.

Los telegramas recibidos confirman que el asalto último fué formidable y heroicamente rechazado por los rusos, ocasionando en las filas de los sitiadores enormes pérdidas.

El general Stoessel quedó herido al dirigir personalmente un ataque contra las posiciones japonesas. **Movimiento de buques.—Catedrático jubilado.**

Madrid 4-14-20

La escuadra española saldrá brevemente de la Coruña, abandonando las aguas de Galicia, para dirigirse después directamente hacia Cádiz, en donde se concentrarán todos los buques de guerra españoles.

La división está formada por el acorazado «Pelayo», los cruceros «Cardenal Cisneros», «Princesa de Asturias», «Río de la Plata» y el destructor «Audaz.»

Se le unirá en el camino el crucero «Extremadura.»

En Cádiz se unirán a dichos buques todos los que están disponibles en aquel arsenal.

Es muy comentado el envío de la escuadra española hacia el estrecho de Gibraltar.

—Ha sido jubilado el catedrático de Ciencias de esta Universidad, señor Rojas.

Tumultos en Granada

Madrid 4-14-25

Telegrafían de Dolar, provincia de Granada, que ha tenido lugar en aquel pueblo una tumultuosa manifestación con motivo de protestar contra el repartimiento vecinal.

Los manifestantes recorrieron tumultuosamente algunas calles, oyéndose algunos disparos.

Fueron apedreadas las casas del Alcalde y de otras personas importantes del pueblo, causando en las mismas algunos destrozos.

La benemérita recibió orden de salir para contener a los amotinados, contra los cuales tuvo que dar algunas cargas, disolviendo los grupos.

La benemérita practicó algunas detenciones.

Drama en Jávea

Madrid 5-1

Comunican de Valencia que se ha desarrollado en Jávea un terrible drama que ha llenado de indignación a los vecinos de aquel pueblo.

Hace poco se fugó del presidio un individuo que se ocultaba en casa del Alcalde de dicho pueblo.

Con motivo de ciertos disgustos habidos entre el Juez de aquel distrito y el Alcalde se profesaban un odio terrible.

El alcalde valiéndose de la ocasión insinuó al presidiario que asesinara al Juez, quedando el bajo su amparo; de lo contrario se vería en la necesidad de denunciarle a la benemérita.

El presidiario negoció a ello.

Madrid 5-1-5

El Alcalde en vista de la negativa ordenó a la Guardia civil lo fusilara a través de la pared (sic).

Esta cumpliendo la orden hizo diez y siete disparos, algunos de los cuales hirieron gravemente al presidiario.

El infeliz hallase en el periodo agónico.

El pueblo al saber lo ocurrido corrió indignado a casa del alcalde intentando prender fuego a la casa.

Gracias a los esfuerzos de la Guardia Civil no llevaron a cabo su proyecto.

Témese que ocurran desórdenes. Se ha concentrado en Jávea la guardia civil de los puestos inmediatos.

Reservistas sublevados

Madrid 5-1-10

San Petersburgo.—En diferentes puntos del Imperio han ocurrido sublevaciones al efectuarse la reconcentración de reservistas.

Estos saqueaban las tiendas y comercios.

Las tropas que trataron de castigar a los sediciosos han sido derrotadas por estos.

El gobierno moscovita trata de reprimir con energía estos hechos que se supone son inspirados por los nihilistas.

Choque de vapores

Madrid 5-1-15

Un telegrama de Bona (Argelia) da cuenta de un choque entre dos vapores mercantes, acaecida en las inmediaciones de aquel puerto.

El vapor francés «La Gironda» fué embestido por otro desconocido yéndose a pique el primero.

El buque embestido iba atestado de pasajeros.

Han desaparecido un centenar de

personas que se supone han parecido ahogadas.

En el momento del choque registráronse escenas desgarradoras. Las olas han arrojado sobre la costa buen número de cadáveres.

Del puerto salieron varios remolcadores hacia el lugar del siniestro.

El asalto de Port Arthur

Madrid 5-1-20

San Petersburgo.—Un telegrama de Chefú dice que continúa el asalto general que los japoneses iniciaron contra Port Arthur.

Los nipones han tenido estos tres últimos días veinte mil bajas, a pesar de lo cual continúan avanzando.

Los combates son encarnadísimos realizándose prodigios de heroicidad por ambas partes.

Dícese si bien no ha podido confirmarse que los rusos echaron a pique cinco buques suyos que se hallaban en la rada interior. Esta determinación creése que fué debida a lo apurada que era la situación de los mismos.

Ha sido desmentida oficialmente la muerte del bravo general Stoessel, defensor de Port-Arthur.

Villaverde y el saneamiento

Madrid 5-1-25

Ha sido nombrado Presidente de la comisión que debe estudiar el proyecto de saneamiento de la moneda el ex-presidente del Consejo de ministros señor Villaverde.

Ayer se reunió esta.

El señor Villaverde hizo un brillante discurso en el que dió a entender la importancia que para el progreso de España tiene el saneamiento de la moneda.

El señor Villaverde ha sido felicitadísimo.

Los alcoholeros

Madrid 5-1-30

Ayer se reunieron los alcoholeros al objeto de estudiar las conclusiones que debían presentar a la Asamblea con motivo de los últimos acuerdos por este tomados.

Dicen ellos que se ven en la imposibilidad de cumplir la Ley, sin que les acarree graves perjuicios.

En la reunión tenida se pronunciaron fogosísimos discursos.

Naufragio.—Salvajada

Madrid 5-1-40

Ha naufragado cerca de la isla Masara el vapor inglés «Innerdale» que iba tripulado por veintinueve marineros.

Todos se salvaron consiguiendo llegar nadando a la orilla.

Los indígenas se apercibieron de la llegada de los naufragos.

Acudiendo a la playa armados y asesinando a los tripulantes del «Innerdale.»

Inglaterra y Turquía

Madrid 5-1-45

Ha producido en Inglaterra gran indignación el hecho llevado a cabo por los indígenas de Masara.

La prensa publica artículos violentísimos.

El Gobierno de Inglaterra pedirá una reclamación a Turquía.

Muy pronto se abrirá un informe sobre los hechos.

En el Senado

Madrid 5-1-50

Bajo la presidencia del señor Azcárraga se celebra la sesión.

Hicieron algunos ruegos de escaso interés.

Continuó la discusión del Concordato, interviniendo en ella el señor Labra, quien califica de peligró nacional el convenio con Roma.

Afirma que este menoscaba el poder civil, y que es necesario que la nación levante su voz energicamente para defender las libertades conquistadas.

Le contesta el señor Montejo de la Comisión quien explica algunos artículos que figuran en el conve-

no, examinando principalmente el referente a economías del Clero. Niega que el nuevo Concordato constituya un retroceso en el campo de la libertad, afirmando que en aquel se estable únicamente el mantenimiento de lo que está legislado con la admisión de la intervención del Sumo Pontífice.

Dice que con esto queda asegurada la paz entre ambos poderes. Despues rectifican los dos oradores.

EL CONGRESO

Lo de Vinaroz.—El proyecto de la marina

Madrid 5-2 2⁵

Se celebra la sesión bajo la presidencia del señor Romero Robledo.

Don Fernando Gasset explana una interpelación sobre los sucesos que ocurrieron en Vinaroz con motivo de la huelga.

Censura al Gobernador de Castellón por haber decretado la suspensión de aquel Ayuntamiento.

Le contesta el ministro de la Gobernación quien relata minuciosamente los atropellos que en aquellas circunstancias cometieron los republicanos.

Continúa discutiéndose el proyecto de servicios de la Armada.

El señor Auñón censura el proyecto, pide que se fiscalice antes el proyecto referente a la marina mercante y estimula a las minorías expongan ampliamente sus opiniones sobre los mencionados proyectos.

El ministro de Marina general Ferrandiz pide la palabra para hacer varias aclaraciones sobre los puntos tratados por el Sr. Auñón.

El señor Lacierva de la Comisión contesta a éste.

El proyecto de la armada

Madrid 5-2 10

Cónstase que la Comisión que ha de dar dictamen sobre el proyecto de la marina lo retirará para modificarlo.

Una de dichas modificaciones consistirá en eliminar el artículo relativo a la construcción de un buque escuela, considerando que cerrada la escuela naval se tardarán bastantes años en que haya guardias marinas.

El pensamiento de la Comisión es destinar la cantidad en el proyecto primitivo a la adquisición de varios torpederos, reservándose el resto como subsidio para el aumento y mejora de fortificaciones en los puertos militares.

Bursátiles

VALORES LOCALES

Cotización corriente

Fomento Agrícola	100 00
Crédito Balear	98 50
Salinera Española.—Acciones..	150 00
Bonos Municipales	43 00
Id. Obligaciones	104 00
Islaña Marítima.—Acciones . . .	58 50
Ferro-carriles de Mallorca . . .	62 50
Alumbrado por Gas	95 00
La Económica	10 00
La Alifanera	65 00
Banco de préstamos	3 00
Banco de Felanitx	36 00
Banco de Sóller	50 00
El Gas (Sóller)	20 00
La Propagadora (Inca)	20 00
Fomento A. I. y C. de Lluçmanyor.	40 50

VALORES PUBLICOS

Cotización oficial

BOLSA DE MADRID	
Madrid 4-16	
4 p. interior contado	77 05
Amortizable el 5 por 100	98 35
Banco de España	482 50
Tabacos	415 00
Francos	36 75
Libras	34 65
BOLSA DE BARCELONA	
Barcelona 4-10 20	
4 p. interior, fin de mes	77 10
5 por 100 Amortizable	98 10
Nortes	53 15
Alicantes	83 05
Francos	37 10
Libras	34 43
Exterior-París	87 20

Protesta de España

y Alemania unidas

Nueva York 2.—Telegrafía de Santo Domingo que el cónsul de España, obrando en nombre de España y Alemania, ha mandado al ministro de los Estados Unidos una protesta contra la ejecución de la decisión arbitral en favor de la Compañía Newyorkina para mejoramiento del puerto, como perjudicial a las reclamaciones hispano-alemanas.

Corre el rumor que dos buques de guerra alemanes vendrán a apoyar las peticiones hispano-alemanas.

Santo Domingo 3.—El cónsul español ha declarado que él no había solicitado la presencia de buques de guerra alemanes que apoyaran la reclamación presentada al Gobierno dominicano en nombre de España y Alemania.

Robo en Santa Eugenia

Anteayer se cometió un robo en una casa de la villa de Santa Eugenia, propiedad del vecino de la misma Vicente Cañellas (a) Pinco.

Los amigos de lo ajeno penetraron en la casa y registraron un cofre, apoderándose de dos botanaduras, un imperdible y dos sortijas con pedrería, todo de oro, llevándose también cincuenta pesetas en metálico.

Puesto el hecho en conocimiento del inspector de policía don Eduardo Perez, por creerse que el presunto autor de la mencionada sustracción se hallaba en Palma, tras activas pesquisas logró detenerlo en un cafetín de la calle del Arco de la Merced, ocupándole en el acto de la detención, una pistola de dos cañones, cuarenta y cinco pesetas y las alhajas robadas.

Dicho individuo se llama Francisco Rigo Pol, de 19 años de edad, marinero, y pensaba embarcarse ayer mismo.

Además del hecho que acabamos de relatar confesóse también autor de una tentativa de robo en la casa de un individuo apodado Camarada, vecino del mismo pueblo.

Con el atestado consiguiente ha sido puesto a disposición del señor Juez de instrucción del partido de la Lonja.

Un buque de guerra

A las seis de esta mañana ha fondeado en nuestra bahía un crucero inglés.

Enseguida han saltado a tierra los mayordomos del buque al objeto de hacer varias compras.

A las ocho de la mañana ha saludado a la plaza con veinte y un cañonazos siendo contestados por la batería de San Pedro.

Enseguida han pasado a bordo del crucero el vice-cónsul inglés señor Bosch, un oficial de la dotación del *Nueva España* y otro de la Comandancia de Marina en representación de sus respectivos comandantes.

No nos es posible dar a conocer a nuestros lectores las características del crucero por habernos dicho en el departamento de Sanidad que estaba prohibido.

Dicha prohibición es debida—según se dice—*a altas razones de estado!*

En "La Unión Republicana"

Mañana celebrará esta sociedad una velada musical en la que se ejecutará el siguiente programa:

- Primera parte*
- Himno de la Unión, por el Orfeón republicano.
- Sognat (romanza) Terranin por el señor Prohens.
- La Buena Sombra (intermezzo) por el señor Piña.
- Segunda parte*
- Serenata española por la Nueva Filarmónica.
- Lágrime d'un padre A de la Guy, por el señor Prohens.
- La Revoltosa (duo) por la Nueva Filarmónica.
- Al mar (coro) por el Orfeón republicano.
- Tercera parte*
- Baile.

Por S. A. R.

La Princesa de Asturias

Esta mañana en la capilla del Sacramento de la Iglesia de San Francisco se ha rezado una misa de requiem, con comunión en sufragio del alma de la que fué la serenísima señora Princesa de Asturias.

Se han acercado a recibir el Pan de los ángeles lo más selecto de nuestra sociedad.

Presidían las señoras que forman la asociación del Asilo-Cuna.


Asuntos municipales

Ayer se reunió la comisión de Gobierno y Policía al objeto de aprobar varios asuntos.

—En la sesión que celebró la de Hacienda se resolvieron algunos asuntos pendientes de trámite.

—Ayer se reunió la Comisión de Beneficencia y Fomento acordando:

Conceder permiso para la construcción de algunos panteones y para el traslado de varias sepulturas.



DOÑA EMILIA SUREDA Y BIMET

HA FALLECIDO

E. P. D.

Sus hermanos, hermanos políticos, tíos sobrinos y demás parientes ruegan a los amigos de la finada que se sirvan encomendarla a Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el próximo lunes, 7 del corriente, a las once, en la Santa Iglesia Catedral.

No se invita particularmente

El Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencias a los que apliquen una misa, Comunión ó parte de rosario en sufragio del alma de la finada.

Se aprobó el pliego de condiciones que debe regir en la subasta de pan y rancho a los detenidos de la cárcel.

Se aprobó la reforma de los rútolos actuales de las calles de Santa Catalina, sustituyendo los presentes por placas de hierro esmaltadas.

Doña Emilia Sureda Bimet

Casi repentinamente falleció en la mañana de ayer la notable poetisa doña Emilia Sureda. La noticia, al cundir rápidamente, causó general y penosa impresión por lo inesperada, y por las grandes simpatías y extensas relaciones de amistad con que en nuestra sociedad contaba la difunta.

El nombre de la distinguida poetisa era ventajosamente conocido de nuestro público, y ocupaba un puesto envidiable entre los mejores cultivadores de nuestra lengua materna.

Modesta en exceso la señorita Sureda, y enemiga de toda clase de ostentaciones, de las cuales pudiera resultar algún encomio para su persona, su nombre, no obstante, había franqueado los límites de nuestra roqueta, y gozaba de alta estima en toda la región catalana y en el medio día de Francia, donde se apreciaba con justicia el subido mérito de algunas de sus hermosas composiciones.

Basta para ello recordar los juicios críticos que en diferentes ocasiones hemos leído en algunos periódicos y revistas publicadas fuera de nuestra isla.

Cultivaba la poesía con extraordinario éxito, como lo prueba el premio que obtuvo hace algunos años en los Juegos Florales de Colonia, y el reciente alcanzado en el Certámen de Palma.

Alma hermosa y sencilla, profundamente buena, en todas sus composiciones, como en todos los actos de su vida, reflejábanse un destello de aquellas condiciones que constituyen el más rico tesoro de los grandes corazones. Por eso su paso por este mundo fué siempre acompañado de las simpatías de los grandes, de las bendiciones de los humildes, del respeto y del cariño de todos.

La buena Emilia, como la llamaban todos, deja en este miserable mundo una huella, de profundísimo relieve, que no podrá borrarse en mucho tiempo.

Las letras patrias han perdido con ella a uno de sus mas excoelsos cultivadores. Sus amigos y conocidos a una de sus mas fieles amistades. Su familia no podrá en mucho tiempo llenar el vacío que su muerte ha causado, ni reparar el dolor de la pérdida de la que era todo cariño y un ejemplar acabadísimo de las virtudes cristianas.

Muy sinceramente nos asociamos al dolor que en estos momentos embarga el ánimo de la familia Sureda y Bimet, y de los hermanos políticos de la misma, y sírvalos de consuelo la convicción de que la Justicia divina habrá premiado las altas virtudes de la buena doña Emilia y de que su recuerdo en este mundo tardará mucho tiempo en borrarse.

Descanse en paz.

A las ocho y media de anoche se rezó en la iglesia de las Misiones un rosario en sufragio del alma de la difunta, siendo conducido después el cadáver al último lugar de descanso.

Tanto a uno como a otro acto acudió numerosa y selecta concurrencia, prueba de la alta consideración de que gozaba en este mundo la difunta, y de las extensas

relaciones con que cuentan los señores de Sureda.

Esta demostración elocuentísima de duelo y de cariño puede mitigar en algo el desconsuelo sufrido con tan irreparable pérdida.

Gaceta del día

Detenido por estáfa

Por la benemérita del puesto de Manacor ha sido detenido y puesto a disposición del juzgado de aquella villa, un sugeto que entregó como pago en dos establecimientos, dos trozos de una obligación de 25 pesetas del Banco de Sóller.

Multas a los vendedores de leche
Los veterinarios municipales continúan su ativa campaña contra los vendedores de leche aguada.

Ayer el señor Alcalde impuso multas de cinco pesetas a las vendedoras Juana Fiol, Juana Terrasa y Margarita Frau.

Aviso a los licenciados del ejército

La Junta Directiva de la Sociedad «La Defensora», situada definitivamente en la calle de la Rosa n.º 33-bajos, invita a todos los licenciados del Ejército y Armada de estas islas para que visiten dicho local, en donde se le enterará de los derechos que les concede la Ley de 10 de Julio de 1885 y de otros asuntos interesantes relacionados con la misma.

Llegada del «Islaño»

A las 11 de esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor correo «Islaño», procedente de Marsella.

A bordo de dicho vapor ha llegado don Bartolomé Riutort Sabater, Presidente del *Sindicato de Expendedores de aguardientes, vinos y licores*.

También el cónsul de Francia en esta ciudad Mr. Mario Gaston D'Audibert, acompañado de su distinguida esposa é hijo.

Los socialistas

Mañana domingo a las diez, tendrá lugar en el Centro Obrero una reunión de agrupados a la Juventud Socialista.

—El lunes próximo a las ocho y media de la noche celebrará Junta General ordinaria la agrupación socialista de esta ciudad.

Embarque de cerdos

El vapor «Balear» embarcó ayer para Alicante, 23 cerdos cebados.

Para esta tarde se prepara para embarcar para Barcelona, el vapor «Bellver», una numerosa partida de este ganado.

Una casación

Bartolomé Sastre Fullana (a) *Brásque* y Joaquín Sastre Rubí (a) *Chimet*, condenados por esta Audiencia a la pena de 18 años de reclusión, por resultar autores—según el veredicto del Jurado—de la muerte violenta del guardia municipal Jaime Cladera, han interpuesto ante el Tribunal Supremo el recurso de casación contra dicha sentencia.

Los carlistas

Con motivo de ser ayer la fiesta onomástica del Duque de Madrid, celebróse una misa en la iglesia de la Concepción, asistiendo a dicho acto escaso número de personas, entre las que había varias que militan en el partido tradicionalista.

SE VENDE

Tres obras completas del *Abogado popular* a mitad de precio. Informes en el Centro de Anuncios.

PRACTICANTE

Se desea uno bien enterado en el despacho. Informarán Centro de Anuncios.

Teatrales

La Protectora

Programa para mañana domingo: a las 3 y media tarde.

El popular drama en siete actos y en verso original del inmortal poeta don José Zorrilla [que lleva por título: *Don Juan Tenorio*].

A las ocho y media noche.

1.º Sinfonía a piano.

2.º El grandioso drama trágico en tres actos escrito en catalán por don Angel Guimerá y traducida al castellano por don Enrique Gaspar y que lleva por título: *Mar y Cielo*.

3.º Terminará la función con la chistosísima pieza *En perpétua agonía* desempeñada por la señora Millanes, señorita Salvá y los señores Carreras, Bonnin y Sacanelias.

Asistencia Palmesana

Mañana en este teatro se ejecutará el siguiente programa:

1.º Sinfonía.

2.º El aplaudido drama lírico denominado: *El anillo de hierro*.

3.º El juguete cómico en un acto titulado *El novio de doña Inés*.

Lírico

Donna Juanita, puesta anoche en escena, atrajo una muy numerosa concurrencia, atraída por la popularidad que le cobra viene gozando desde mucho tiempo atrás.

En dicha opereta hizo su debut la primera triple Surano.

Esta apareció una perfecta actriz, que así la calificó desde los primeros momentos el público prodigándole los aplausos.

También los cosecharon Barbieri, Lambiase y Valle principalmente en la divertida escena del acto segundo.

La obra obtuvo regular interpretación. Para esta noche está anunciada *Nani Zelle Nitouche*.

Mañana se verificarán dos funciones poniéndose por la tarde en escena la aplaudida *The Geisha*, y por la noche *I Granatieri*.

Servicio Italo-Spagnolo

El vapor *Helvetia* saldrá el 5 de Noviembre para Marsella, Génova, Gibraltar y puertos de Marruecos.

Forfait y conocimiento directo para los principales puntos del Mediterráneo y para los de Europa y América en el Atlántico.—Gabriel Mulet.—Palma.

Sombrerería Llabrés

40—San Nicolás—40
Procedente de las mejores fábricas extranjeras y del país, acaba de recibir los géneros para la temporada de invierno en

SOMBROS IMPERS Y DLEUBLES
Gorras de todas clases. Todo *Ultima Novedad*.

El crédito de esta casa es vender mucho y barato.

Visítala la casa antes de comprar.
40—San Nicolás—40

Gremio de Abacería

Las listas de dicho gremio estarán de manifiesto en casa del Síndico Don Antonio Domenech.—Calle San Jaime n.º 5 de doce a dos los días 3—4 y 5 del actual.

Academia de lenguas

FRANCÉS, INGLÉS É ITALIANO
Pelaires 11-2.

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios plata de 900 milésimas. Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases.

SAN NICOLÁS 8, PALMA

TRASLADO DE LA PAÑERÍA DE ANGLADA Y LLAUGER, CAN BITLA

A la calle del Sindicato, Capellería, 31, 33 y 35 y Sombrereros 2 y 4

Al participar á nuestra clientela y al público en general, el traslado de nuestro establecimiento al indicado sitio, debemos manifestarle que para corresponder á la deferencia que con nosotros ha tenido, y conmemorar la abertura del nuevo establecimiento, seguiremos durante esta temporada vendiendo á los mismos precios de GRAN BARATURA anunciados, y en varios artículos serán más reducidos.

Visítad este nuevo establecimiento y comprareis á precios sin competencia posible.

No equivocarse. Pañería de ANGLADA Y LLAUGER, Can Bitla, al lado de la acreditada Mercería de Cas Catalanets, Sindicato 31, 33 y 35 y Sombrereros 2 y 4

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

desaparece sin peligro antes de un minuto si se aplica el **Aibaf Serdna** (Anagrama de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia). No se trata de un remedio preventivo, como son todos los elixires que se anuncian, sino de un remedio que VENCE EN EL ACTO á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento, destruyendo también la fetidez que la caries comunica al aliento. Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad á 2 pesetas bote,

SOCIEDAD GENERAL DE

TRANSPORTES MARÍTIMOS Á VAPOR DE MARSELLA

Servicios del mes de Noviembre de 1904

LÍNEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el día primero de Noviembre para Bahía, Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

FRANCE

Consignatarios en Barcelona: R POL y Comp.; dormitorio de San Francisco, 25, pral.

Cristalería SES BARRERAS

De Bernardo Manera—Corerols 19 Rincón 14

Cristalería y objetos anexos. Especialidad en artículos para horchaterías lecherías y cafés.—Ventas al por menor.—Se sirve á domicilio dentro de la capital.

La Balear

PELAIRES=1=PALMA

Calzados de lujo y económicos para Señora y Caballeros

MODELOS ESPECIALES DE MADRID, LONDRES Y PARIS

SOLIDEZ ELEGANCIA ECONOMÍA

Depósito esclusivo en Palma del célebre calzado Higiénico marca Pebrero é hijo.—Patente por 20 años, número 35,005.—Certificado de emi-dencias médicas acreditan la bondad higiénica de este calzado,

VAPORES TRASATLANTICOS DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA LINEA DE LAS ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y New Orleans, Saldrá de este puerto el 15 de Noviembre el vapor español

CATALINA

NOTA.—Teniendo cabida muy limitada, se suplica á los señores cargadores que avisen á la mayor brevedad la cabida que necesiten, teniendo pro cuenta que no podrá admitirse la carga que no esté previamente com-en metida,

Para más informes, dirigirse á los representantes de la Compañía, señores MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

SOLUCIÓN GASES

DE CLORHIDRO FOSFATO DE CAL

(Premiada en varias exposiciones)

Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas que la recomiendan eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc., sustituyendo por ventaja á la de Coirre. Lo eficacia y superioridad de esta Solución, queda probada con delirio que de las especialidades nacionales, es una de las de consumo más generales en España.—Al por mayor: Señor Aviñó, plaza de la Lana, 11, farmacia, y en la Sociedad Farmacéutica Española.—Barcelona.

¿MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

¿QUE ES CALVO
ES
POR QUE QUIERE

Proceder efectivo



de la Real Casa
Patente de invención
por 20 años



Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: Tíña pelada, eczema piloso, alopecia seborrea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc., etc.

Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es por que quiere, pues mediante contrato

ii Nada se paga si no sale el cabello!!

Consulta por el autor D. Heliodoro Lillo, Rambla de Canaletas, núm. 13, 1.º.—BARCELONA, de 9 á 1 y de 3 á 6, días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazaes, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE

25.000 PSETAS Se darán al que pruebe y justifique que existe en el mundo un producto que dé mejores resultados que el

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

Sociedad anglo-Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima—Capital 2.000.000 de pesetas—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central Madrid, Alcalá, 33 y 35—Delegación de la casa «Grosley y Brothers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Bloks.

Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 80.000 caballos de fuerza.

Unico representante BERNARDO ESTELA, Palma de Mallorca

La Catalana

COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA

Domicilio en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, 5.
Agente general de Baleares: Baltasar Pujol, Unión 57, frente á la Plaza del Mercado—PALMA.

Talonarios

PARA LA Lotería de Navidad

En la imprenta de este periódico se imprimen toda clase de talonarios para la indicada Lotería á precios sumamente económicos.

Tarifa de precios:

De 50 hojas	0'75 pesetas
» 100 »	1'25
» 150 »	1'75
» 200 »	2'25
» 250 »	2'75
» 300 »	3'25
» 350 »	3'75
» 400 »	4'40
» 500 »	5'00
» 1000 »	9'00

Los señores suscriptores á LA TARDE, disfrutarán de un 10 por 100 de rebaja. Imprenta y Librería de Felipe Guasp. Morey 6

BARBERO

Se necesita uno que sepa su obligación. Callo del Sindicato 185.

TELEGRAFOS

Estaciones de servicio permanente: Palma.—Estaciones de servicio completo Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.—Estaciones de servicio limitado (de 9 á 12 m. de 2 á 7 i.): Alayor, Alcudia, Artá, Felanitx, Inca, Manacor, Andraig, y Sóller.—Estación semaforica: Bejoll, en la Isla de Menorca.

FERRO-CARRILES

DE MALLORCA

Servicio de trenes para viajeros que riga desde el 20 de Octubre de 1899:

De Palma hasta Manacor y Felanitx: á las 7'40 mañana, 2 y 6'15 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta La Puebla: á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'15 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma: á las 2'30 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla: á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto entre los ramales), tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla: á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx: á las 6'55 mañana, 1 y 5'15 (mixto hasta Empalme) tarde.

DILIGENCIAS

PUEBLOS	PUNTO DE PARADA	Salida	Llega
Andraig . . .	c. Pelaires, 98.	2.1.0 m	2.1.0 m
S' Arracó . . .	c. Pelaires, 98.	2.1.0 m	2.1.0 m
Capdellá . . .	c. Santacilia.	2.1.0 m	2.1.0 m
Calviá . . .	c. Santacilia.	2.1.0 m	2.1.0 m
Esporles . . .	p. Olivar.	2.1.0 m	2.1.0 m
Establimenta . . .	p. Olivar.	2.1.0 m	2.1.0 m
Estallenchs . . .	p. Olivar.	2.1.0 m	2.1.0 m
Banyalbufar . . .	p. Olivar.	2.1.0 m	2.1.0 m
Puigpuent . . .	p. Olivar.	2.1.0 m	2.1.0 m
Valldemosa . . .	c. S. Miguel, 84.	2.1.0 m	2.1.0 m
Deiá . . .	c. S. Miguel, 84.	2.1.0 m	2.1.0 m
Sóller . . .	c. S. Miguel, 80.	2.1.0 m	2.1.0 m
Bunyola . . .	c. S. Miguel, 80.	2.1.0 m	2.1.0 m
Lluchmayor . . .	c. Banlo, 6.	2.1.0 m	2.1.0 m
Santanyí . . .	c. Banlo, 6.	2.1.0 m	2.1.0 m
Campós . . .	c. Banlo, 6.	2.1.0 m	2.1.0 m
Sencellas . . .	p. San Antonio.	2.1.0 m	2.1.0 m
Sa Eugenia . . .	p. San Antonio.	2.1.0 m	2.1.0 m
Felanitx . . .	p. Mercadal, 13.	2.1.0 m	2.1.0 m
Algaida . . .	p. Mercadal, 13.	2.1.0 m	2.1.0 m
Montuiri . . .	p. Mercadal, 13.	2.1.0 m	2.1.0 m
Porreres . . .	p. Mercadal, 13.	2.1.0 m	2.1.0 m

Imprenta y Librería de Felipe Guasp. Morey 6